

LA ÚLTIMA HORA

Numero suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XXIX.—Número 9.606.

SUSCRIPCION Un mes . . . 2 pesetas
Extranjero (trimestre) . . . 10

Palma, Miércoles 19 de Abril de 1922.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 22 - Teléfono n.º 9

DEL MOMENTO

EL BATALLÓN EXPEDICIONARIO REGRESARÁ A PALMA

Gracias a las gestiones que ha venido realizando el General Weyler, está a punto de regresar a Mallorca el Batallón expedicionario del Regimiento de Palma que se encuentra en Cartagena desde hace más de medio año, preparado para las necesidades de la guerra de Marruecos.

Esta noticia, que se hizo pública en el día de hoy, en nuestra pizarra de la plaza de Cort, ha sido recibida entoda Mallorca con una alegría ilimitada.

El regreso del Batallón expedicionario que se encuentra en Cartagena, era deseado por toda Mallorca, que sentía muy vivamente la ausencia de tantos hijos suyos, mayormente cuando su permanencia en aquella ciudad levantica, no era en manera alguna necesaria ni para los fines de la guerra ni aun siquiera para ningún otro interés de la patria.

Recordemos que de haberse recibido a tiempo la contraorden que se cursó, disponiendo la suspensión del embarque de aquel Batallón; es decir, si cuando vino la contraorden no hubiese estado ya en alta mar el buque que les condujo a Cartagena, los soldados mallorquines no habrían tenido necesidad de verse alejados durante más de medio año de su tierra, de sus familias, de sus afectos.

Ninguna necesidad imperiosa obligaba a que los soldados mallorquines tuviesen que estar lejos de sus familias, permaneciendo en Cartagena, ya que en la misma disposición de embarque para la guerra podían estar en Palma que en aquella ciudad, puesto que con diferencia de horas solamente, podían ser transportados desde aquí a donde la Patria necesitase su concurso y si era preciso su sacrificio.

Aduciendo estas mismas razones, solicitó entonces a raíz de haber sido llevados a Cartagena, su retorno a Palma.

No se quiso ni se ha querido regatear en ningún momento el concurso de Mallorca a las necesidades engendradas por los compromisos contraídos por la Nación. Mallorca ha estado dispuesta y lo está a todas horas, a aceptar cuantos sacrificios le exija la Patria. Pero sienta siempre a la suerte de sus hijos y deseando poder siempre reducir al límite mínimo sus sacrificios, pidió y ha venido anhelando que en tanto no fuera preciso el concurso de los infantes mallorquines en Marruecos, fuesen éstos devueltos a Mallorca para que no tuviesen que sufrir innecesariamente las molestias y perjuicios ajenos a tener que vivir alejados de sus familias, alejados de toda asistencia propia y desinteresada.

Muchas, muchísimas eran las dificultades que se oponían a la demanda que Mallorca entera había formulado por mediación de las autoridades, corporaciones oficiales y sus representantes en Cortes.

Tantos eran los inconvenientes que cada día era menor la esperanza de un pronto regreso del Batallón expedicionario.

Pero el general Weyler, el ilustre mallorquín que nunca olvida a la tierra donde nació y que ha hecho de Mallorca su mayor afecto, recogió el anhelo de su tierra, y un día tras otro ha venido gestionando el retorno del Batallón. Su labor impropia, su incansable esfuerzo ha sido positivo. El ministro de la Guerra, general Olaguer, ha ofrecido atender este ruego, según expresó el general Weyler a su amigo el concejal de nuestro Ayuntamiento, don Jaime Font y Montoro, en carta que éste recibió el sábado último, y cuya noticia nos ha venido hoy confirmada por telegrama que hemos recibido de Cartagena comunicándonos que allí se ha recibido orden para que el Batallón se prepare para su regreso a Mallorca.

Todos los elogios que puedan hacerse de la gestión realizada por el ilustre mallorquín general Weyler, son aun pocos para los merecimientos de tan gran amigo de Mallorca.

Muchísimos son los favores que debemos al general Weyler, a cuya larga relación hemos de apuntar uno más en la ocasión presente.

Gracias al general Weyler podremos muy en breve estrechar la mano a los

que partieron. Mallorca deberá a su ilustre hijo un día de plena satisfacción, de ilimitada alegría.

Reconozcamos al menos tan señalados servicios al general Weyler, y expresémosle una vez más nuestro agradecimiento, agradecimiento que es deuda de honor, y que por mucho que sea no será aun el suficiente para corresponder cual merece al afecto que a Mallorca profesa quien por su historia tiene derecho indiscutible al aprecio y a la veneración de todos los mallorquines.

PARA LAS DAMAS

La toilette

Haced vuestra toilette temprano; si queréis descansar, no os impedirá después volver al lecho blando, tibio todavía, u hojazar sobre la *chaise longue*. Tomad vuestro baño entre ocho y nueve de la mañana; si no tenéis cuarto de baño, será en la bañera. Si no tenéis ni baño ni bañera, serán lociones frescas; después la toilette de la cara, de las manos, de los pies, del pelo, de los dientes, etc.

Por qué hay que hacer la toilette regularmente y temprano? Porque es un principio de equilibrio para la salud general del cuerpo.

Haced vuestra toilette al salir de cama; pero después de haber alreado vuestra habitación y vuestro tocador. El aire nuevo y puro hace revivir deliciosamente por la mañana.

Haced vuestra toilette por la noche, en el momento de acostaros; será la misma que la de la mañana, y os preparará un buen sueño. La toilette de la noche debe hacerse también con regularidad, y por muy grande que sea la fatiga o lo tarde de la hora.

El pelo, la ducha, las abluciones, serán del más higiénico de los efectos. Los cabellos y la boca se cuidarán minuciosamente, así como los pies y las manos.

Aparte de estas dos principales toilettes tendréis el deber, como es natural, de proceder a tantas otras toilettes como sean precisas en el transcurso del día. Serán, sobre todo, las manos y la cara las que ocuparán vuestra atención. Pero esto es una cosa tan instintiva y frecuente, que no nos insistiremos sobre ello.

El peinado y el vestido de las niñas.

Ya no está mal visto, el que las pequeñas luzcan sus rizos, que pueden escapar traviosos por bajo la gorrita, y un discreto tirabuzón, o unas rosetas sobre las orejas, no solo están permitidos, sino que pueden dar un aire más infantil a la toilette.

Las bandas se confeccionan en moaré, tafetán, satén, faille o muselina, y el gran velo, que envuelve casi por completo a la pequeña, puede adornarse con algún bordado muy ligero, unos frunces o algún plisado en el borde.

En cuanto a la ropa bajera, debe ser igualmente muy sencilla; todo lo buena que se pueda, pero sin grandes aplicaciones, calados ni puntillas, que la desahararizarían, y en cuanto a las medias, deben ser rápidas y de seda mate.

Receta de cocina

Torta alemana.—Tómese: Azúcar, dos tazas, o sean 200 gramos; harina, cuatro tazas, o sean 500 gramos; manteca desleída, una taza, o 100 gramos; leche, 100 gramos.

En una fuente honda se echa primero la leche, luego el azúcar, e inmediatamente la harina, una cucharadita de bicarbonato de sosa, otra de crémor tártaro, una cucharada grande de ron y litón rayado, y por último la manteca desleída; bátase todo un rato, mézclase bien y añádanse cuatro huevos, primero, las yemas batidas, y luego las claras, a punto de nieve; bátase otro rato y colóquese en un molde, previamente preparado con mantequilla y pan rallado.

El molde debe tener la forma de una tartera corriente, y cúidese de no llenarlo y se cuece al horno suave, y tiene que abrirse la pasta para estar en su punto, cociendo aún otro rato.

Nuestros colaboradores

Una fiesta simpática

Invitado atentamente por un distinguido amigo, tuve el gusto de asistir el domingo de Pascoa, a una reunión, mejor dicho a una velada literaria, organizada por el culto y distinguido maestro nacional de la Indiotería, don Jerónimo Rullán.

Objeto de predilección viva, ha sido para mí, todo cuanto significó cultura y mejoramiento de los niños, por tanto, no parecerá extraño concurrir a dicha fiesta, y con más motivo si se tiene en cuenta que allí, en el citado publico tengo los mejores recuerdos, y en él moran los seres más estimados de nuestro corazón.

La iniciativa de dicha velada partió del entusiasta maestro Sr. Rullán, quien en el corto tiempo que lleva en dicho lugar, ha sabido impregnarlo de un ambiente de renovación y mejoramiento digno de todo encomio.

Si es cierto el sforismo pedagógico: tanto vale el maestro, tanto vale la escuela, se puede afirmar que la del pueblo que nos ocupa, poco tendrá que envidiar a las mejores organizadas que en distintos pueblos, y aun en provincias, hemos tenido el honor de visitar. Para convencerse de ello, basta ver, el entusiasmo, la abnegación, con que trabaja, dentro y fuera de la sala de clases, el distinguido maestro. Quiera Dios que esté al frente de la escuela muchos años, y tal vez, algún día, no lejano, los moradores de aquel lugar recogerán el fruto de la semilla que, con paciencia de mártir, va esparciendo su venerado Profesor.

Hecha esta pequeña digresión pasemos a relatar lo que se hizo el domingo día 16 del corriente.

Quisiéramos perpetuar el recuerdo de tan simpática velada, y describirla con viveza de colorido y con todos sus detalles, pero la premura del tiempo, sólo nos permite un ligero bosquejo hecho al correr de la pluma.

Dicho acto se verificó en el salón de C' an Ros, el cual estaba completamente atestado de las familias, cuyos niños y adultos, tenían que tomar parte en la función.

En el sitio destinado a la presidencia tuvimos el gusto de saludar al Alcalde D. Antonio Crespi, al señor Vicario del pueblo, al propietario D. Gabriel Horrach, al ilustrado Ingeniero-Director de la Granja Agrícola, D. Ernesto Meats y a muchísimas otras personalidades de aquella localidad.

Una vez constituida dicha presidencia, se levanta el señor Rullán y dá principio a la primera parte del programa, que consistió en el desarrollo del siguiente tema: Cultura.

Tras un breve saludo, empieza a explicar tan importante cuestión, y con una facilidad de palabra que nos asombra, trata a grandes rasgos, pero con un estilo sugestivo, claro y atrayente, el tema objeto de su conferencia. Muy difícil nos sería seguir al culto disertante, en su bien improvisada peroración; sólo diremos que no pudo estar más acertado y de un modo especial, al tratar de la cooperación de los padres en la educación de sus hijos, poniendo de manifiesto que el maestro se esfuerza para que la educación sea fructífera e integral, pero que muchas veces los padres son causa de que toda la labor del maestro, se vea maltratada y destruida. Hizo resaltar la importancia de la madre de familia, de verdadera madre, de aquella que se preocupa por el bienestar de los seres más queridos de su corazón, diciendo que si la mujer estuviese suficientemente preparada, como la está en otras naciones, otra sería la suerte de nuestra querida España. En cálidos y hermosos párrafos, invita a los padres a que colaboren en la magna obra que él se ha propuesto desarrollar, con el apoyo y colaboración de otras personas amantes de la enseñanza, todo lo cual, dijo, redundará en beneficio de estos niños que constituyen nuestra esperanza, y que os darán días de gloria, según la educación que les habremos legado.

No dudamos que el Sr. Rullán, verá coronado por el éxito, su impropio trabajo, para convencerse de ello, basta haber visto el entusiasmo de aquellos padres, rebosando de placer, por tener confiada la educación de sus hijos a tan benemérito Profesor.

Al terminarse su hermoso trabajo resonaron muchos aplausos y fué efusivamente felicitado por la distinguida concurrencia.

Por nuestra parte hemos de añadir que estas conferencias que serán un complemento a la clase de adulto, y unos consejos a los padres, tienen la virtualidad de engrandecer y ensanchar la escuela de una manera prodigiosa.

Nada como estas reuniones, en las que concurre todo el pueblo para desterrar preocupaciones, borrar diferencias, deshacer errores y procurar la paz que debiera reinar siempre entre los hombres.

Como final de la fiesta fueron recitadas varias poesías por varios niños, siendo todos ellos muy aplaudidos, y por último se representó un sencillito drama original del joven don Guillermo Aloy Salom, titulado: *El deber del soldado*.

Todos los que tomaron parte en la representación dieron muestras de un cultivo artístico poco común, sobresaliendo Guillermo Aloy Salom, Miguel Pou, Guillermo Aloy Pizá y Melchor Carrió.

Muy grato nos es poder consignar estas notas para que sirvan de estímulo a dichos jóvenes, y prosigan por el camino emprendido seguros de ahozar la aulada victoria.

Mucho celebraremos tener ocasión de aplaudir nuevas fiestas de esta naturaleza, que tan buen recuerdo dejan en el ánimo de cuantos nos preocupamos por el magno problema cultural. Mientras tanto, vea el Sr. Rullán en estas mal pergeñadas líneas, nuestra sincera felicitación, por su intensa labor, al mismo tiempo que la hacemos extensiva a cuantas personas coadyuvan a la difícil obra que se ha emprendido, para regenerar a la niñez, digna siempre de los más solícitos cuidados.

Antonio Salom.

18 abril, 1922.

Folleto. Véase 4.ª página

POR TELEGRAFO

Proyecto de reforma tributaria

Madrid 18 (11 m.)

En la sesión de esta tarde, el ministro de Hacienda, después que se haya cerrado la bolsa, leerá el proyecto de reforma tributaria.

Antes expondrá la situación de la Hacienda y del Tesoro, haciendo resaltar la necesidad de reforzar los ingresos aunque opina que deben adoptarse procedimientos radicales, si bien los momentos actuales obligan a adoptar otros más suaves.

En el proyecto figuran 14 proyectos de los 18 redactados por Cambó, todos modificados.

Aparte de estos proyectos leerá el relativo a las cédulas en el cual se hace un ensayo de impuesto progresivo sobre la renta, recargándose las cédulas a los solteros mayores de 30 años, en una cuarta parte próximamente.

Bergamín prepara también otros proyectos que espera leer en breve en las Cortes.

Los principales de éstos son los siguientes:

Impuesto sobre matrimonio, reformas en la contribución territorial sobre negocios, impuesto sobre arriendos de lujo y otro muy amplio relativo a las haciendas locales.

Los presupuestos no se leerán en las Cortes hasta dentro de unos días.

Los proyectos de Hacienda

Madrid 18 (11 m.)

Se espera con gran interés la lectura de estos proyectos de Hacienda, en las Cortes, por cierto que un periódico dice que la recaudación ha aumentado tan considerablemente que si no fuera por los gastos de Marruecos casi ya se habría engajado el déficit.

Nota del proyecto

Madrid 18 (10 n.)

En Hacienda se nos ha facilitado la siguiente nota:

Se presentarán a las Cortes leyes especiales referentes a la reforma de las Haciendas provinciales.

Otra referente a los impuestos sobre el capital.

Otra sobre las ventas o volumen general de los negocios.

Se crea un impuesto sobre la renta incorporado a la reforma del de cédulas personales. Mediante el pago de la cédula que se llamará de tributación, se harán efectivos todos los impuestos individuales y colectivos. Este se iniciará muy modestamente para que no fracase por exagerado. No obstante el tipo tributario, se producirá un considerable aumento de ingresos. Servirá este tipo de punto de partida para posteriores avances.

Se buscarán compensaciones para los Ayuntamientos, equivalentes al impuesto de cédulas personales.

Se gravarán preferentemente el capital y las ventas.

Se presentará también oportunamente otro proyecto de Ley que constará de 14 artículos y las disposiciones adicionales necesarias, en los cuales se comprenderán las reformas introducidas en los impuestos y los de nueva creación.

Se modificarán los impuestos sobre transportes terrestres, marítimos y fluviales a fin de que estos compensen la protección a la marina mercante.

Reformase la Ley del Timbre con fines exclusivamente fiscales.

Establécense reglas para la represión del fraude principalmente en lo que se refiere al impuesto de derechos reales.

Se gravan las cajas de Seguridad.

Se facilitan los procedimientos administrativos, tendiendo a armonizar la administración con los contribuyentes.

Se modificarán los actuales impuestos de contribución industrial, grandes y títulos.

Se recargan los impuestos sobre las operaciones de bolsa y sobre las transmisiones hereditarias.

Se crea un registro de arrendamientos de fincas rústicas y urbanas como base para obtener elementos de juicio indispensables para posteriores reformas de índole económico social.

También se determina una orientación definitiva para la contribución de utilidades como base la más importante para todo régimen tributario.

Se establece el trato diferencial en el impuesto de Utilidades sobre el trabajo y el capital y conjuntamente de capital y trabajo.

La huelga de Bilbao

Estallan dos petardos

Madrid 18 (11 m.)

Bilbao.—Esta madrugada en el sitio denominado de Mayol, término de Baracaldo, en donde comienzan las cañerías que surten de agua los Altos Hornos, estallaron dos petardos, que causaron daños en las cañerías.

El encargado de su custodia dijo que vio dos sospechosos que se refugiaron en aquel lugar pero creyó que lo hacían a causa de la lluvia.

Incidentes y coacciones

Bilbao.—Durante todo el día ha habido frecuentes incidentes y coacciones:

Los comunistas pretendían a toda costa que se declarase la huelga general.

En la carretera de Basusto un grupo armado de pistolas trató de impedir que salieran los tranvías y otros intentaron paralizar los trabajos en varias fábricas y talleres.

Al acudir la benemérita, huyeron.

La situación ha mejorado

Madrid, 18 (11 n.)

Bilbao.—Ha mejorado la situación. Se han reanudado el trabajo en la mayoría de fábricas y en diferentes obras.

En las minas sigue el paro monos en la explotación de Oitorgam en donde han acudido los obreros.

Circulan los tranvías de todas las líneas.

Han sido detenidos cinco sujetos por llevar a cabo coacciones.

El Comité de diferentes oficios ha fijado una nota en la casa del pueblo invitando a la vuelta al trabajo.

Imposición de la Inyenda

D. Manuel Barreiro

Madrid 18 (11 n.)

Vigo.—En el parque de Bellas Vistas, propiedad de los PP. Jesuitas ha tenido lugar el acto de imposición de la Cruz laureada de San Fernando al teniente coronel de invalidos D. Manuel Barreiro, siendo capitán de ingenieros resultó herido en Marruecos, tripulando un aeroplano.

Asistieron al acto las autoridades civiles y militares, el Gobernador de Pontevedra y el Obispo.

El general Salgado le impuso la Cruz en nombre del Rey.

Las tropas desfilaron en columna de honor delante del señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

Los PP. Jesuitas cedieron el parque por haber sido alumno del Colegio el señor Barreiro.

QUEMADURA, IRRITACION, HINCHAZÓN DE LOS TOBILLOS Y DE LAS ARTICULACIONES

REUMATISMO, GOTA, CALLOS, DESOLLADURA ENTRE LOS DEDOS, SUDOR, DUREZAS, AMPOLLAS, DOLORES OCASIONADOS POR LOS TACONES ALTOS O POR DEFECTO DE COMBADURA

ENTORPECIMIENTO CAUSADO POR LA CIRCULACIÓN DEFECTUOSA

PIES SENSIBLES

LIBRAOS DE LOS MALES DE PIES

No tenéis más que disolver un puñadito de Saltratos Rodell en un recipiente de agua caliente y bañar los pies en el durante unos diez minutos. Así preparado el baño se transforma en medicinal y posee virtudes curativas maravillosas para los diferentes males de pies; ya por causa de la fatiga, ya por la presión del calzado; desaparece también, como por encanto, toda sensación de magulladura y de quemazón en las plantas inflamadas e hinchadas.

Los Saltratos Rodell reblandecen las durezas más profundas y toda callosidad por dolorosa que sea, a tal punto que pueden quitarse con la mayor facilidad, sin necesidad de navaja, operación siempre peligrosa.

Además, el agua saltrada, siendo ligeramente oxigenada, previene y combate eficazmente la irritación y el hedor insuperable de una transpiración excesiva. Estos baños restablecen y mantienen en perfecto estado los pies sensibles y fácilmente doloridos.

Los Saltratos Rodell se venden a un precio módico en las buenas farmacias y centros de específicos. Rechazar las falsificaciones.

Declaración de un distinguido callista muy conocido

«He encontrado en los Saltratos Rodell el medio de aliviar y curar los diferentes males de pies que generalmente nos afligen, motivados por el cansancio, la presión del calzado y la quemazón que de ello resulta»

L. VITRAC, 20, Pasaje des Princes, Grand Boulevard.—PARIS

INFORMACION

El servicio aéreo

Como ya adelantamos en nuestra edición de ayer, en la tarde de ayer se efectuaron las pruebas para la entrega del aparato Savoia.

A las cinco y cuarto de la tarde y ante los señores que componen la Junta Directiva de la «Aero-Marítima», el piloto Guarnieri acompañado del mecánico Prampolino, llevando de carga 300 kilos, en sacos de arena y 300 litros de gasolina en los depósitos, puso en marcha el motor y después de dar algunas vueltas en el interior del puerto, salió de éste elevándose.

Después de volar unos 30 minutos y de efectuar varios virajes a una altura de 2 mil metros el aparato descendió.

Asistió a las pruebas como piloto aviador de la Compañía el Sr. Passaleva.

Las pruebas de este aparato dieron un resultado del todo satisfactorio.

Esta tarde a las 3 y media tripulado por el piloto-aviador de la «Aero-Marítima» Sr. Passaleva ha efectuado un vuelo de unos 20 minutos sobre esta capital el aparato Savoia entregado ayer a la Compañía y que como ya saben nuestros lectores tienen que llevar el nombre de Manuel Colomer.

En la Plaza de Abastos

Bajo la inmediata inspección del teniente de alcalde don Nadal Comas, ha tenido lugar esta tarde una escrupulosa limpieza y desinfección en la Plaza de Abastos.

Se ha empezado por la pescadería, donde con el bombillo del Ayuntamiento ha sido vertida gran cantidad de agua, que ha dejado limpios de porquería hasta los más recónditos lugares de aquel centro.

Luego, después de un detenido barrido general, ha sido limpiada con abundante cantidad de agua, el resto de la Plaza de Abastos, quedando ésta al anochecer, en unas condiciones de aseo y limpieza inmejorables.

El señor Comas ha dado energías instrucciones encaminadas a que no sean alterados los precios de los comestibles en el mercado, suplicándonos hagamos notar al público la conveniencia de que denuncie cualquier abuso de esta clase que se ofrezca.

Ha dado también órdenes don Nadal Comas de que la entrada del público en la pescadería sea por el primer pórtico, o sea donde está instalada la báscula y salga por el último, inmediato a la Caseta del Reposo.

Son de aplaudir las medidas adoptadas por el Sr. Comas, con respecto a nuestra Plaza de Abastos.

Tiro Nacional de España.—Representación balear.

Hemos recibido el «Boletín del Campo de Tiro» que esta representación balear reparte gratuitamente a sus socios y en él vemos anunciado:

Para el día 23 de abril: Repetición del match por equipos a fusil y pistola. Seguidamente, a las 10, se hará la tirada de «Fortuna» anunciada el mes anterior en la que pueden tomar parte todos los socios y cuyas condiciones son las siguientes: Fusil mauser a 100 m. 5 balas en posición libre y matrícula gratuita, aún cuando se suplica el regalo de botellas de vino o licor para distribuirlos como premio. La clasificación se hará sumando a los puntos obtenidos por cada tirador, el número que le corresponda en un sorteo que se hará después del tiro a fin de que todos alcancen probabilidad de premio.

Para el día 30 de abril: Certamen de arma larga, calibre 6 mm para el que han sido invitados los exploradores de España en unión de los socios del tiro. Condiciones: Arma y municiones por cuenta del tirador, a 50 m. blancos de 50 cm. 10 balas con derecho a repetir, posición en pie, matrícula 1 peseta la primera serie y 2 pesetas la repetición, clasificándose por la mejor de las dos series. Tres premios y además a todos los exploradores que tomen parte en la tirada se les entregará certificado de la puntuación obtenida.

Para el 7 de mayo.—Empezará un curso de enseñanza práctica del tiro con fusil mauser, cuyas clases individuales, se darán todos los días festivos de 9 a 11. La matrícula estará abierta en el Campo los días 7 y 14 de mayo, siendo gratuita para los socios menores de 21 años. Los demás socios pagarán dos pesetas. El curso terminará el 13 de junio y a cada alumno se le entregará certificado de las clasificaciones obtenidas, reservándose una tirada por categorías en el concurso oficial de inauguración del Campo para los que posean dichos certificados.

Durante el mes de mayo de 11 a 12'30 tendrán lugar las habituales tiradas de entrenamiento y además, los días que oportunamente serán anunciados, el certamen de carabina mauser, los apuntes pendientes, un match de velocidad con pistolas automáticas de todos los calibres y demás tiradas que sean solicitadas por los socios.

Noticias del Ejército

—Automovilismo. Se ha dispuesto la urgente incorporación al Centro Electrotécnico y de Comunicaciones para sufrir el examen previo de mecánico automovilista de los soldados Guillermo Morante Gelabert del Regimiento de Palma 61, José Huerta Más de Mshón 63, y Juan Oliver Socias del Grupo Ingenieros de Menorca.

—Ascensos.—Por haber terminado el plan de estudio reglamentario se ha concedido el empleo de teniente de artillería al alférez alumno don Sebastián Feliu Blanes y el de alférez alumno de la misma arma al alumno don Antonio Zorrita Villalonga por haber sido aprobado en el tercer año académico.

Ingenieros: Ha sido ascendido al empleo de Capitán, el Teniente del Grupo de Menorca don Florencio Gomil. Sint-s. Académias.—Infantería.—Por haber aprobado los exámenes de ingreso han sido nombrados alumnos de la academia del arma los sergentes del Regimiento Mshón 63 D. Antonio Mir Calafell y del de Inca 62 D. Antonio Romaguera Barceló, soldados de la Comandancia artillería de Mallorca D. Victoriano Isasi González y del 15 Regimiento de artillería Ligera D. Mateo Morell Pons y los paisanos don Lorenzo Arrom Homar, D. José Roselló Pericás, D. Baltasar Nicolau Bordoy, don Ventura Catafay Seguí, D. José Prats Jardi, D. Juan Llobera Balaguer y D. Guillermo Gual Llompard.

Caballería.—Artillero de la Comandancia de Mallorca D. José Isasi González. Artillería.—Soldados D. Gabriel Llompard Martínez de Ingenieros y D. Bartolomé Terrades Pujol de Infantería y paisano D. Miguel Perelló Serra, D. Raimundo Pascual Fortuñy, D. Jorge Marimón Talavull, D. Pedro Canals Bosch, D. Guillermo Ramis de Ayreflor Roselló y don Bartolomé Ordinas Fuster.

Ingenieros. Paisano don Francisco Roselló Rosiñol. Destinos.—Ha sido nombrado segundo Jefe del Grupo Militar de Menorca el General de brigada don Aureliano Urribarri León.

Destinos civiles.—Han sido admitidos a oposiciones para cubrir plazas de auxiliares del Cuerpo General de Administración de Hacienda Pública, los sergentes del Regimiento de Palma, José Vives Ferrer, Mariano Montis Moragues y Carlos Trainor Alvarez y el de la zona de Palma Nicolás Tous Reynés.

Quinquenios.—Se han concedido el beneficio de dos y dos anualidades importantes, 1200 pesetas por llevar 25 años de oficial al capitán de la Guardia civil don Francisco García Seguí.

Reemplazo.—Ha sido declarado en esta situación por enfermo el capitán del Batallón Cazadores de Ibiza núm. 19, don Vicente Cuervo Arriazavalaga.

Retiros.—Por haber cumplido el 18 del actual la edad reglamentaria para el retiro forzoso el comandante honorífico, teniente de infantería retirado por guerra, don Eleuterio Marques del Barrio, se ha dispuesto su baja en la nómina de retirados, debiendo cobrar a partir del mes próximo su haber pasivo por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Para la Rusia hambrienta

Lista de los donativos recaudados en la Escuela Normal de Maestras. Recaudado hasta hoy 9385'90 ptas. Cámara de Comercio 100. Un antiguo compañero 14. D. N. N. 5. Escuela nacional de niños de San Sardina 5. 1.ª Escuela nacional de niños de Sóller 23'15. Suma total, ptas. 10.033 05. 18 abril 1922.

La fábrica de Porto-Pi

El Gobernador interino ha publicado en el Boletín Oficial la siguiente circular:

«El Sr. Inspector General de Sanidad con fecha 24 de Febrero último me dice lo que sigue:

Instruido el oportuno expediente en este Ministerio con motivo del recurso de alzada interpuesto por varios vecinos en la barriada de Porto-Pi de esa ciudad, contra acuerdo de la Junta provincial de Sanidad de 13 de los corrientes por el que califica el establecimiento industrial de don Juan March de aquellos cuyo funcionamiento puede consentirse en las proximidades de la población, sirvase V. S. ponerlo en conocimiento de las partes interesadas a fin de que en el plazo de diez días a contar desde la publicación en el Boletín Oficial de esta provincia de la presente orden puedan alegar y presentar los documentos y justificantes que consideren conducentes a su derecho.»

El tiempo

Continúa muy variable. Esta mañana a cosa de las diez ha caído un ligero chubasco, que a pesar de su escasa importancia ha contribuido a refrescar extraordinariamente la temperatura.

A las tres de la tarde, el cielo está encapotado, especialmente por la parte S. O., de notando los gruesos nubarrones que se elevan en el espacio, vehementes señales de lluvia.

Sucesos y desgracias

Por el Jefe de Urbanos Sr. Comas, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción, un individuo por haber hurtado del café que tiene don Sebastián Coll en la calle del Rincón núm. 3, dieciséis sillas de madera.

—Por el mismo Jefe ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal un individuo por haber hurtado un farol de un carruaje del Molinar.

—Ha sido encerrado en Capuchinos un individuo que en la calle de la Marina, en estado de embriaguez ha promovido un descomunal escándalo.

—Ha sido encerrado en Capuchinos un muchacho por haber roto varias ramas de un árbol de la Plaza Cuadrada.

—Ha sido curada en la Casa de Socorro una señora que a causa del estado de humedad en que se hallaba esta mañana la ostea del Teatro, ha caído, produciéndose una herida en la cabeza.

Concurso para proveer seis plazas de temporero.

La Comisión Provincial publica en el Boletín Oficial, lo siguiente:

«En cumplimiento de lo acordado por esta Comisión provincial se saca a público concurso la provisión de seis plazas de oficiales temporeros para la Escuela Tipográfica provincial durante los trabajos de impresión de las listas electorales del corriente año, a cuyo efecto los que deseen ocuparlas deberán presentar sus instancias, detallando al precio y condiciones bajo las cuales se comprometen a desempeñar dichos trabajos, extendidos en papel timbrado comido de la clase 9.ª en la Secretaría de la Diputación durante los días hábiles comprendidos entre el si-

guinte al de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia y el 28 del corriente, ambos inclusive, y horas de diez a trece.

La Comisión provincial, aceptará libremente de entre los concursantes los servicios de aquellos cuyas condiciones considere más beneficiosas para los intereses provinciales reservándose, sin embargo, el derecho de no admitir oferta alguna si, a su juicio, ninguna de ellas resultare ventajosa.

En todo caso serán consideradas preferentes las ofertas de aquellos que habiendo desempeñado estos trabajos en años anteriores hubieren merecido favorable concepción del regente de la Escuela Tipográfica provincial.

Contra los acuerdos que la Comisión adopte no se admitirá protesta, reclamación ni recurso de ninguna clase.

Del Gobierno civil

Por un telegrama que recibí anoche el Gobernador interino señor Lastres, se sabe que hasta el próximo sábado no llegará a Palma el Gobernador en propiedad D. Javier Millán, a causa de haberle impedido hacerlo, antes, sus muchas ocupaciones.

El señor Millán vendrá por vías de Barcelona.

Notas del Carnet

PERSONALES. En la nueva promoción de primeros tenientes de la Academia de Ingenieros ha obtenido dicho grado don Antonio Gelabert Homar, habiendo sido destinado al Grupo de Ingenieros de esta ciudad. Reciba nuestra enhorabuena.

BOBA. Ha sido pedida la mano de la bella señorita doña Mercedes Fuster, para el distinguido joven don Agustín Aguiló. La boda se celebrará dentro de varios meses.

DE VIAJE. Esta mañana han llegado de Alicante D. Julio Lezano, D. Juan Ripoll, D. Aurelio Fraile, D. José Pons y D. Gabriel Martorell.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA. SANTOS.—Santa Inés de Monte Puliciana, virgen. CUARENTA HORAS.—Concluyen en las Misiones a Nuestra Señora de la Soledad. Exposición a las seis y media, celebrándose misas a las ocho y a las once. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, meditación estación y reserva de Su Divina Majestad. San Nicolás.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Empiezan en Santa Catalina de Vena, en honor de San Vicente Ferrer, a las seis y media de la mañana. Exposición y rezo de la primera parte del Rosario, a las ocho y media Misa mayor. Por la tarde a las seis y media rezo de la tercera parte del Rosario, ejercicio en honor del Santo Taumaturgo y reserva de S. D. M.

VISITA.—A la Divina Pastora en los Capuchinos.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—Procedente de Alicante el vapor «Baleas» con el correo, pasaje y carga.

SALIERON.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Rey Jaime I» con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Es esperado procedente de Barcelona el pallebot «Paloma» con abonos.

De Teatros

Principal. Para mañana jueves día de moda se anuncia en este teatro el estreno de una película que viene precedida de gran fama, por la propiedad con que ha sido presentada y por lo elevado de su coste. Se trata de Dantón magnífico film basado en escenas de la revolución francesa.

Lirico. Con las sesiones de hoy miércoles se despiden de nuestro público la cantante Enriqueta Pastor y el concertista Selvaggio.

La notable bailarina Minerva presentará esta noche un nuevo programa de bailes.

La Empresa anuncia que acaba de recibir un telegrama de la Casa Pathé participándole que se ha inutilizado la copia de la segunda época de Los tres Mosqueteros y que con toda actividad se ha pedido a París una nueva copia. Por este motivo dicha segunda época no podrá estrenarse hasta la próxima semana.

Mañana jueves se estrenarán los episodios 5.º y 6.º de El Tesoro de los Keriolet.

Debutará además mañana la canzonetista Pilar Gaiset y la bailarina Minerva presentará nuevo repertorio.

GAOETILLAS

—Hurto. La guardia civil del puesto de Puigpugent ha detenido a un individuo, vecino de aquel pueblo por haber hurtado una porción de naranjas de unos naranjales, de un huerto de aquel término municipal.

—Incendio. La guardia civil del puesto de Algaida comunica al señor Gobernador que en el predio llamado «Son Roig» de aquel término municipal, se declaró un incendio, quemándose una pequeña porción de leñas bajas y hojarasca valorada en unas 150 pts.

PIKMENTINA.—Tinte para el cabello. Belleza. Naturalidad. Duración. Venta. Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 93.—Palma de Mallorca. Depósito en España. Farmacia Morant, Valencia.

PERDIDA

El domingo de Ramos por el paso de la Ramba se extravió una petaca petillera metal, género de Toledo, con incrustaciones oro, iniciales A. F., con una inscripción en el interior. Se agradecerá bien, Panadería Santa Catalina, Plaza Eusebio Estada.

Regreso del Batallón expedicionario

Desde el sábado nuestro amigo el señor Font y Monteros por carta del general Weyler sabía que el Ministro de la Guerra le había ofrecido enviar a Palma dicho Batallón, por cuyo motivo no había pedido los permisos que le solicitaron, noticia que no había hecho pública dado su carácter reservado y hasta tanto que pudiera tener estado oficial.

Desde que el Batallón salió de Palma el general Weyler ha venido trabajando de una manera persistente hasta el logro de su regreso.

Mallorca, pues, debe añadir este nuevo servicio a los muchos que de él ha recibido.

Esta mañana tan luego hemos recibido el telegrama de nuestro corresponsal en Cartagena, que se había recibido en aquella ciudad orden para que el Batallón expedicionario se preparase para regresar a Palma, hemos hecho pública tan satisfactoria noticia, en nuestra pizarra de la plaza de Cort.

La gente se ha ido congregando ante la pizarra formándose numerosos grupos, entre los cuales se comentaba la noticia con general satisfacción.

Entre el público ha trascendido que el regreso del Batallón era debido a gestiones hechas por nuestro ilustre paisano el general Weyler, cuyo nuevo testimonio de estima y protección a Mallorca, ha sido objeto de grandes y entusiastas elogios por cuantos se iban enterando de la noticia.

Esta tarde nos ha visitado una comisión de señoras que tienen hijos y allegados en el Batallón expedicionario, las cuales piensan organizar un homenaje al ilustre general, expresivo del profundo agradecimiento que siente Mallorca por su gestión para conseguir el regreso de nuestros soldados.

Nos han suplicado hicieramos público que se recibirán adhesiones para aquel homenaje, en casa de doña Paula Prats, viuda de Cirer, calle de Salas n.º 8-1.º, o en la redacción de LA ULTIMA HORA.

Coincidiendo con los deseos expresados por dicha comisión nuestro amigo el General del Banco Catalán don Lorenzo Bosch ha iniciado una suscripción que encabeza con 100 pesetas.

Los que deseen contribuir al citado homenaje podrán inscribir sus nombres en esta redacción la cual desde hoy queda abierta en la siguiente forma: D. Lorenzo Bosch, pts., 100.

Hemos procurado informarnos de cuando llegará a Palma el Batallón, y si bien nada en concreto puede decirse todavía, se espera que vendrá a fines de esta misma semana o a principios de la próxima. Es probable que el vapor Mallorca que llegará mañana de Barcelona, una vez que haya desembarcado la carga que traiga, salga para Cartagena.

Esta noticia no ha sido confirmada todavía, habiéndonos dicho que de disponerse en los puertos de Levante de otro barco para la expedición, no saldría mañana el Mallorca.

Estas noticias confirman los rumores de que el próximo sábado o domingo llegarán a Palma los soldados mallorquines.

Mutualidad de accidentes de la Federación Patronal de Mallorca

Autorizada por Real Orden de 21 Marzo de 1922) Seguro colectivo de accidentes del trabajo bajo la base de mutualidad. Para informes y proposiciones en la Secretaría de la Federación Patronal, todos los días, de 7 a 9 de la noche.

JUAN AMOROS

SASTRE MODISTO. Excortador de los Almacenes Matons. Participa a su distinguida clientela y público en general, haber recibido todos los géneros de Primavera y Verano, como también para toda clase de uniformes militares. Telas de confianza, precios limitados. SAN MIGUEL, 53, principal.—PALMA

Hormas y Tacones PARA CALZADO

Escaleras de mano. Carretillas para transporte. Poleas de madera. DEPOSITO. Sucesores de Ros, Riera y C.ª S. en C. Plaza de la Cuartera 12 y 13. Teléfono, 94.

SE VENDE

Motocicleta Harley-Davidson. Último modelo (duica en Palma) con side-car y dos asientos.

TODO SIN ESTREÑAR

Avenida de Alejandro Roselló, 107

SASTRERIA S. COSIALLS

Faltan pieceras, chalequeras, pantalonerías y oficiales para el taller. BOLSERIA. 10.—principal

SE VENDE

Máquina de escribir marca «Fox» último modelo, casi nueva, verdadera ocasión. Diríjase Plaza de Santa Catalina número 9 tienda de electricidad

ACEITE OLIVA

Fino, puro garantido. P. as. 2'15 LITRO. Cotoner, 75, Santa Catalina.

Mas Telegramas

En las Cámaras

SENADO

Madrid 18 (11 n.)

En la sesión de esta tarde del Senado, el ministro de la Guerra lee los proyectos de su departamento.

El Sr. Sánchez Toca enaltece la memoria del general Chacón.

Se asocian los Sres. Rivera y varios jefes de minorías.

Se hace constar en acta el duelo de dicho senador.

El general Olaguer contesta al ruego del Sr. Echevarría sobre las adquisiciones de material con destino a Marruecos.

Asegura que las adquisiciones que se han hecho de material, estaban en perfecto estado.

El Sr. Echevarría se ocupa de la situación de los soldados de cuota en campaña. Pide que se licencien todos los que hay en Marruecos.

El Sr. Sánchez Guerra dice que en todo lo referente a licenciamiento el Gobierno obra en absoluta justicia. Teniendo en cuenta las graves circunstancias de campaña y como estas no han desaparecido, tenemos que mantener en filas el ejército de África.

Se promueve un ligero incidente entre los Sres. Echevarría y Sánchez Guerra, por estimar aquel que el Gobierno no ha contestado concretamente.

Después se dió cuenta del dictamen de la Comisión mixta sobre la ordenación arancelaria.

Y se levanta la sesión.

CONGRESO

Ruegos y preguntas

Madrid 18 (10 n.)

Está tarde el Congreso ha celebrado sesión.

El señor Fournier anuncia una interpección sobre la Mancomunidad catalana.

El señor Indalecio Prieto se lamenta de que de las autoridades de Barcelona protejan el Sindicato Libre.

El señor Piniés dice que para el Gobierno no existen sindicatos de ninguna significación. El Gobierno está dispuesto a castigar a los que delinquen.

Los proyectos económicos.—Discurso del señor Bergamín

El Ministro de Hacienda señor Bergamín dice que antes de leer los proyectos económicos y tributarios, expondrá la situación de Hacienda.

Dice que el déficit sigue en aumentando y precisa nivelar el presupuesto.

Con las reformas tributarias que pronto espero llegar pronto al superavit.

El déficit del actual presupuesto llegará a 1.078 millones de pesetas.

Los gastos extraordinarios de Marruecos han aumentado en 625 millones de pesetas.

Reproduciremos el proyecto de Hacienda que ya estaba hecho, el de las haciendas municipales aunque con orientaciones distintas.

También presentaremos el proyecto de cédulas personales, modificando, si precisa, el impuesto sobre el patrimonio.

Presentaremos otro sobre el capital castigando el capital que está estancado e improductivo.

Se preparará el proyecto sobre la protección a la Marina mercante, que se compensará con un impuesto sobre el proyecto de transportes marítimos.

Se modificarán los impuestos sobre las grandezas y títulos del reino; se reorganizarán los tributos sobre las herencias del quinto grado, y esto será para intensificar los retiros para obreros.

Justifica el abandono de algunos proyectos tributarios por el señor Cambó por estimar el Gobierno que serían improductivos, como ha ocurrido con el impuesto sobre las sociedades anónimas, pues aun no ha podido hacerse la liquidación de los beneficios de las cinco mil sociedades, para que puedan tributar con arreglo a los nuevos gravámenes.

El discurso del señor Bergamín se oye con muestras de aprobación.

Se suspende brevemente la sesión para poderse vestir de uniforme el señor Bergamín, para leer los proyectos.

Al reanudarse la sesión el señor Bergamín lee los proyectos económicos.

Como en la orden del día no hay asuntos de que tratar ni se encuentran en el salón ningún diputado de los que han pedido la palabra para tratar sobre los dictámenes relativos al régimen jurídico de los territorios del Estado en Ceuta y Melilla, se suspende la sesión, hasta las ocho de la noche.

A dicha hora se reanuda la sesión.

Enseguida de haberse dado cuenta del dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de Ley de ordenación arancelaria, se levanta la sesión.

España en Marruecos

Noticias del raid sobre Alhucemas

Madrid 18 (10 n.)

Tetuán.—Se ha sabido que cuando los aeroplanos bombardeaban Alhucemas, el aparato del teniente Camacho descendió yendo a fotografiar la isleta para ver de comprobar si continuaba ésta en poder de los moros.

Al estar a unos 200 metros, los legionarios que guarnecían, y que habían conseguido desalojarla de rebeldes, prorrumpieron en vivas a España.

Al aparato del capitán señor Gándara, se le paró el motor. Inició un vuelo planeado para ir a caer cerca de los barcos de la escuadra, pero al ir a amerizar volvió a funcionar el motor emprendiendo de nuevo el vuelo.

Noticias del Peñón

Se ha sabido que hace algunas noches los moros penetraron en la galería del Peñón que se hizo hace tiempo para robarlo.

Tenían el propósito de sorprender la guarnición; pero advertidos de ello los soldados de Alémtara penetraron en él desalojando el enemigo a la bayoneta.

Trabóse una lucha heroica, terrible, en la oscuridad de la mina.

Se recogieron algunos cadáveres de los rebeldes y bastantes fusiles.

Regalo de una bandera

Madrid 18 (130 t.)

El Telegrama del Riff ha abierto una suscripción para costear una bandera a la Comandancia de Intendencia de Melilla.

Legionarios que se presentan

En las avanzadas se han presentado 18 legionarios de la Legión de Argelia. Uno de ellos es español.

Hallazgo de cadáveres

La policía en un reconocimiento llevado a cabo en Beni-Said ha encontrado los restos de 40 cadáveres, a los cuales no ha sido posible identificar.

Entrega de fusiles

Los indígenas de las cercanías de Kadur han entregado 134 mausers, 43 revólveres y 46 granadas de mano.

Indígenas detenidos

Cerca de Zaio han sido detenidos varios indígenas armados.

Hallazgo de cadáveres

Melilla.—En el reconocimiento realizado por las fuerzas destacadas en Dar-Qasbdana, encontraron 40 cadáveres, entre ellos un capitán y un alférez del Regimiento de Melilla.

El nuevo Comandante General de Melilla

Madrid 18 (11 n.)

En el exprés de Andrade ha salido el general Andanaz para posesionarse de la Comandancia General de Melilla.

Le han despedido el ministro de la Guerra y los jefes de sección de los Ministerios.

Declarados hijos adoptivos

Madrid 18 (130 t.)

Melilla.—Se ha acordado nombrar hijos adoptivos de Melilla al general Sanjurjo y al Alto Comisario General Berenguer.

Se aprovechará esta circunstancia para rendirles un grandioso homenaje.

Buques que se incorpora

Melilla.—El torpedero número 5 y el submarino «Peral» han marchado a incorporarse a la escuadra destacada en aguas del Peñón de Alhucemas.

También ha marchado para incorporarse el cañonero «María de Molina».

Muerte de un jefe rebelde

Se ha comprobado que el jefe de la jarca que atacó Misorella, murió en la lucha; llámanse Bon ali el Turani, apodado «Bulamia», el mismo que causó la matanza de españoles en Nador en julio pasado, siendo kalifa de Abd el Crim.

Recogida de fusiles

La policía ha recogido cuatrocientos fusiles en el zoco de Tinain, donde se celebraba por primera vez.

Vuelco de un auto

El automóvil que conducía al periodista Sr. Díaz Lozano y al teniente señor Despujols, atropelló en la carretera de Dar Drins a un moro, volcando y resultando lesionado lo ocupante.

Inauguración de un ferrocarril

Ha sido inaugurado el ferrocarril de vía estrecha que va de Tistutin a Dar Drins.

La línea tiene veinte kilómetros de longitud.

Riquelme, enfermo

Continúa con fiebre alta el coronel señor Riquelme.

La ocupacion de Cheif

Madrid 18 (11 n.)

Melilla.—Después de ligero tiroteo se ha ocupado la posición de Cheif.

El general Sanjurjo acompañado del cuartel general presenciá las operaciones desde Dar Drins.

Luego fué a la posición presenciando los grupos de cabileños que huían con ganados y enseres.

Las tropas los fogearon haciéndoles bajas.

En la posición se han encontrado 17 cadáveres mutilados, pertenecientes al regimiento de Melilla, cartas y trozos de uniformes.

Las baterías desde diversos puntos apoyaron la operación contra los puntos en que se guarnecía el enemigo y desde donde hacían disparos de cañón.

Estos cesaron un poco al iniciarse el ataque. Nuestros cañones dispararon inutilizando una pieza.

No tuvimos un solo herido.

ECOS VARIOS

El seguro agro-pecuario

Madrid 18 (11 n.)

Bajo la presidencia del Sr. Calderón se reunió el pleno del Consejo del Patronato de la mutualidad nacional del seguro agro-pecuario para posesionarse de la presidencia de dicha entidad que es el ex ministro señor Pascual Amat.

El señor Calderón elogió al señor Amat expresando el agradecimiento del Gobierno por haber aceptado dicho cargo.

El señor Pascual Amat lo agradeció. El Consejo acordó que el Sr. Calderón figure como presidente honorario.

Una desgracia

Madrid 18 (11 n.)

Estando de centinela esta madrugada en el cuartel de la Montaña el soldado de cuota Luis Cabezas, al arreglar el porta fusil, se le disparó destruyéndole la pierna derecha, falleciendo poco después.

El cadáver será trasladado a Santander. Dicho soldado pertenecía a una distinguida familia santanderina.

Traslado de presos

Valencia.—Paros que a causa del traslado de presos que se efectúa entre algunas penitenciarías, los reclusos de San Miguel de los Reyes se declararon en planta de brazos caídos.

Se han redoblado las precauciones.

La «Gaceta»

La Gaceta publica una disposición convocando entre los individuos que hayan desempeñado las funciones de ordenanzas o repartidores de telégrafos mayores de 20 años y menores de 30, licenciados del servicio militar activo, para la provisión de las plazas de ordenanza de segunda clase del cuerpo de Telégrafos.

Publica también el modus-vivendi de España con Italia.

La catástrofe de Leganés

Madrid 18 (11 n.)

Toda la noche se ha continuado trabajando en Leganés para dejar la vía expedita, créese que hoy se reanuda la circulación.

En el descarrilamiento resultaron ilesos los ambulantes de correos.

Se han trasladado los heridos a Madrid, ingresando en el hospital los más graves.

En Leganés solo quedaron dos heridos gravísimos, uno de los cuales falleció anoche, estando el otro Sacramento.

El Rey al enterarse de la catástrofe envió al ayudante al lugar del suceso de ésta, para que visitara en su nombre a los heridos.

Uno de los muertos en la catástrofe llamábase Eloy Ortiz de 30 años de edad, panadero de Fuenlahada, de estado viudo, deja cinco hijos en la miseria.

El Gobernador de Madrid envió 500 pesetas a los huérfanos.

La víctima había ido a Fuenlahada para visitar a un hijo suyo y regresaba a Madrid.

Los penados de Ocaña

Madrid 18 (11 n.)

En la próxima reunión de la Junta que entiendo en la libertad condicional, el Subsecretario de Gracia y Justicia llevará una propuesta para los penados de Ocaña merecedores de esta gracia por su conducta ejemplar durante el incendio del Penal.

Tranquilidad en Bilbao.—Estado Sanitario.

Madrid 19 (2 m.)

El señor Piniés ha manifestado que en Bilbao se trabaja en todas partes, notándose en la capital la normalidad más absoluta.

Añadió que había conferenciado con el Director General de Sanidad, a quien encareció la continuación de la campaña emprendida al objeto de evitar la propagación del tifo.

Los Reyes belgas

Versalles.—Los Reyes belgas han marchado a París.

El Rey seguirá su viaje a Bulgaria. La Reina permanecerá unos días en París.

No hubo plante

Valencia.—El Gobernador ha desmentido el plante que se dijo haber ocurrido en el penal de San Miguel de los Reyes, según los periódicos.

Los penados de Ocaña

El Subsecretario de Gracia y Justicia ha dicho que en la próxima reunión de la Junta de Libertad condicional se estudiará la propuesta de los penados de Ocaña, quienes se han hecho acreedores por su conducta observada en el incendio del penal.

La política

Madrid 18 (11 n.)

Sobre un incidente

Se ha comentado mucho el incidente ocurrido en el Senado entre el Sr. Sánchez Guerra y el Senador Sr. González Echevarría, ante las palabras del Sr. Sánchez Guerra que a su juicio un senador no lo es ni puede actuar fuera del Senado.

Parece que el señor Muñoz y elementos del señor maqués de Alhucemas redactaron un voto de censura contra el señor Sánchez Guerra por las palabras pronunciadas.

Después el marqués de Alhucemas juzgó prudente que se retirara el voto de referencia.

Proyectos de guerra

Madrid 18 (11 n.)

El Ministro de la Guerra general Olaguer leyó en la sesión del Senado de esta tarde unos proyectos.

En ellos se dispone que los destinos de ayudantes de campo que desempeñen los Jefes del Ejército se consideren para los efectos de ascenso como destino técnico y de plantilla en cada arma y cuerpo.

Otro proyecto modifica las bases de la Ley de 29 de junio de 1913, que asigna a las plantillas de oficiales y generales un total de 108 brigada.

FABRA

DE BARCELONA

Se reanuda el trabajo.—Pretendiendo cobrar cuotas.

Barcelona 19 (4'25 m.)

Los obreros de la fábrica de aprestos de Francisco Comas, han reanudado el trabajo que abandonaron por no querer ser coaccionados con motivo del abono de cuotas para el Sindicato.

También fué reanudado el trabajo en otras fábricas, cuyos obreros lo habían abandonado para protestar del atentado de que fué víctima el compañero Riu.

Al entrar al trabajo los obreros de la fundición Girona presenté un grupo de individuos para cobrar las cuotas, negándose, aquellos, a satisfacerlas, y abandonando acto seguido el trabajo como protesta de esta nueva coacción.

Los obreros que adoptaron esta actitud son unos 380 de las secciones de carpintería y pintura.

Reunión de fabricantes y obreros

En el Gobierno Civil se han reunido con el delegado del trabajo, la comisión mixta de fabricantes de harina y obreros de este gremio, con objeto de tratar de las divergencias surgidas entre estas, por si los obreros pertenecen a uno u otro Sindicato.

Se acordó recomendar el respeto mutuo prescindiendo en las instrucciones del trabajo de todo cuanto pueda suscitarse diferencias.

Una detención

La policía ha detenido al individuo conocido por Juan Carbones, de 35 años sin domicilio, por estar mas de una hora estacionado en la calle del Call, sin saber explicar el motivo de su permanencia en aquel sitio.

Vista de una causa

En la Audiencia ha tenido lugar la vista de la causa instruida con motivo de los sucesos ocurridos en el Palacio de Bellas Artes el día 2 de Mayo de 1920 al salir el público de la sección de Juegos Florales a la que asistió el general Jofre.

La Sala de la Audiencia se hallaba llena de pública.

El Fiscal en sus conclusiones califica el hecho de ultraje a la nación, de atentado a los agentes de la autoridad y lesiones.

Los cinco procesados han negado toda participación en el hecho de autos.

El Jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad absolviendo a todos los procesados.

Obsequiados con un banquete

El Ayuntamiento ha obsequiado con un banquete en el Tibidabo a los médicos franceses y al Vicepresidente del Consejo Municipal de París.

Pronunciaron discursos, este último, el decano de la Facultad de Medicina de París y el Alcalde de Barcelona.—*Oliver.*

Alcance de la tarde

Las negociaciones con Francia

Madrid 19 (11 m.)

El Presidente tenía anoche buenas impresiones acerca de las negociaciones comerciales con Francia, creyendo que se ultimarán quizás sin esperar el regreso del Delegado francés Mr. Serruis.

El proyecto de transportes

En breve se ultimaré el dictamen del proyecto de transportes.

En la información escrita de la Dirección de Comunicaciones se pide que se modifique la base 14, concediendo la extensión del pago por el Estado a las Compañías de toda clase de transportes de Coorreo que reconozcan la máxima autoridad de la Administración postal.

Los proyectos tributarios de Bergamín

Los proyectos tributarios del señor Bergamín los han acogido con disgusto los elementos de las derechas calificándolos de demeritados radicales.

Los mauristas y ciervistas se proponen discutirlos detenidamente.

Apesar de ello se confía en su aprobación en el Congreso aunque en el Senado tropezarán con mayores dificultades.

El señor Bergamín se propone leer los presupuestos el 28 del actual.

Interpelación

El señor Mestre explanará hoy una interpección sobre Marruecos.

Las corridas de feria de Sevilla

Sevilla.—Reina gran afluencia de forasteros.

El empresario de la Plaza de Toros ha recibido un telegrama del diestro Granero anunciándole que toreará el miércoles, jueves y viernes.

En la primera de feria hubo un lleno. Los bichos de Murube gordos y bien presentados, dieron juego.

Varilito fué ovacionado en los lances y con la muleta estuvo cerca y ceñido recatando una corta.

En el segundo hizo una buena faena, colocando una estocada desprendida.

Chicuelo veroniquéó bien a su primero y tras una breve faena puso media tendenciosa, dos pinchazos, con alivio y media caída, siendo gritado.

En su segundo estuvo valiente pero desigual y después de media estocada, descañeló.

Maera dió siete verónicas apretándose en un farol y Belmontito estuvo superior en quites siendo ovacionado en unión de Varelito.

Terminó Maera con un adorno abofeteando al bicho.

Maera coloca después dos pares viéndose llegar y siendo ovacionado.

Coje la muleta y con los pies clavados da un molinete y uno de pecho, acompañando la música la faena.

Coloca un pinchazo y un volapié que le valen ovación y vuelta al ruedo.

En su segundo lance superior, adornándose con las banderillas.

Con la muleta empieza con el pase de la muerte y sigue valiente obligando al bicho, terminando con una estocada recibiendo superíormente que le vale una gran ovación.

Sacristán agredido

Puentedeume.—Al salir de la iglesia el sacristán, un desconocido descarróle un tiro hirándole gravísimamente en el pecho.

Prisioneros libertados

Estos días han llegado a los campamentos españoles algunos prisioneros que han logrado escapar.

El jefe de M' Talza hace unos días que entró en Dar Drins a los soldados de Sanidad Ramón Saiz y Rafael Tejero y

la niña María del Carmen, que estaban prisioneros.

Temporal de nieves

Santander.—Se ha reproducido el temporal de nieves en toda la provincia.

Pruebas del acorazado «Jaime I»

Ferrol.—Han terminado las pruebas del acorazado «Jaime I».

Después de los ejercicios de tiro que efectuará en la ría Marin, marchará a Valencia a recoger la bandera de combate que dicha ciudad se le regala.

La huelga de Peñarroya

Peñarroya.—El delegado del Gobierno ha intervenido en la huelga minera, habiendo comunicado oficialmente al Gobernador el laudo que ha propuesto el cual ha sido aceptado ya por los obreros.

Créese empero que no lo aceptará la Compañía.

Para gestionar la solución del conflicto ha salido una Comisión para Madrid.

Medalla para un batallón

Sevilla.—La Cámara de Comercio en sesión extraordinaria ha acordado pedir la medalla militar para los batallones expedicionarios de Sevilla, haciéndola extensiva a los jefes y oficiales.

Caso de que sea atendida la petición se abrirá una suscripción para costear las insignias.

Estado de sitio en Tarradowne

Madrid 19 (140 t.)

(Urgente)

Belfast.—En vista del aumento de los saqueos e incendios, se ha declarado el estado de sitio en el distrito de Tarradowne.

Ayer hubo otras dos víctimas.

Evacuando el Peñón

Madrid 19 (12 t.)

(Urgente)

Asonbrosa Baratura

Por traspaso de local necesitamos vender en un mes todas las existencias de **Calzado para Señora y Caballero** y lo venderemos al contado a precio fijo, casi de regalo **Aprovechad la ocasión y acudid sin demora al Bazar Balear Sindicato 57--PALMA** y viendo los precios y las clases expuestas en las escaparates os **CONVENCEREIS DE LA VERDAD**

Compañía Pinillos
Linea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá de Barcelona el día 23 de Abril el vapor

BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Linea del Brasil-Plata

Para Santos, Mont video y Buenos Aires saldrá de Barcelona a fines de abril el vapor

Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

"LABOR Y FUERZA,"
Miguel Ramis Llabrés
Sindicato 194, (Ensanche)

Es la casa mejor surtida de máquinas y herramientas para la mecánica, la carpintería y la agricultura.

AUTOMOVILISTA

PRUEBE VD. LOS NEUMATICOS Y CAMARAS

Vitalic-Continental

que será adoptarlos.

Grandes existencias en CLAXONS. «SEISS»
FAROS ELECTRICOS «L' ECLAIREUR»
Id. «AUTO-REELITE»
BOMBAS de 3 CUERPOS «VICTOR»
y otros artículos para automóvil.

MOTOCICLETAS-CLEVELAND

SITGES GUSILS Y C. Agentes exclusivos para
BARCELONA BALEARES
A. Venys, San Nicolás, 8

La Leche condensada
"La Payesa"

Es la más rica en nata. Conserva todas las sustancias de la leche fresca

A pesetas 1'30 bote

De venta en Colmados, Farmacias y Droguerías.

LA SPORTIVA
Calle de Jovellanos, núm. 2, (esquina Pelaires)
NISO COHEN

Recibidas las novedades para Primavera y Verano **Precios baratísimos**

Artículos para Señoras y Caballeros. Corte esponja ancho 100 cm. 8'75.

La casa que vende más barato y a gusto del comprador.

Para quienes desean Sandalo Pizá

MIL PESETAS

El que prescribió CAPSULAS de SANDALO mejores que las de Gual Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y más calmemente todas las Enfermedades Uricas. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Treintidos años de éxito creciente. Usos apropiados y recomendados por las Reales Academias de Barcelona y Métrica; varias Corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben reconociendo su eficacia sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá plaza de Bizo 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo certificado.

Jornalera

Trabajaria a jornal en casa particular. Lr. Ofertas: San Félix, 21, ensanche, (frente Carreros)

Chauffeur

Desca. colocación. Informes—Centro de Anuncios.

Motor eléctrico

Se vende uno de 2 H. P. nuevo. Informes Centro Anuncios.

Matrimonio

Desca. para o habitaciones para a vivienda. Informes Centro Anuncios.

Beña y Serrin

Se vende, calle Virgen de Luch, número 1.

Vino de mesa OLIVER

De venta Sociedad San Isidro, número 11, ensanche.



el ojo ve que

SEIVUS

limpia el calzado mejor que ninguna otra composición

Chem. Werke LUBS ZYNSKI, C. A. B. BERLIN-LICHTENBERG
p. Sucursal en BADALONA
= J. VILA BALL-LIEBRERA =

ACEITE ORIENTAL

TINTURA PROGRESIVA

ACEITE VEGETAL

Devuelve a los cabellos su primitivo color hayan sido negros, rubios o castaños. No mancha la ropa, pues puede aplicarse con las manos. Las señoras pueden rizarse el cabello cuando lo cesen oportuno. En el bote o barba da un admirable resultado.

Frasco con instrucciones 12 PESETAS

De venta en la PERFUMERIA ORIENTAL, Quint, 1.

Para alquilar

Hay 4 habitaciones, dos de ellas muy espaciosa, con entrada independiente, si padis su calle muy céntrica. Informes Centro de Anuncios.

Café y Fonda

Vende la muy acreditado, buenas condiciones, situado en el Muelle. Razos: Centro Anuncios.

Joven

Teniendo conocimientos de contabilidad y mecanografía se ofrece algunas horas por las tardes para la enseñanza contabilidad en casa de comercio o despacho. Informes, Centro de Anuncios.

Chocolatero

Se necesita un mého oficial en la Chocolateria de José Restard, Cordelera—58.

FOLLETO N.º 147

Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de "El Mercader de Brillantes")
por Xavier de Montepin

Victorina palideció aun más de lo que estaba y cerró los ojos.
Estaba ya segura de no engañarse.
El recién llegado era Pablo Beraud en persona.
Creyendo que Victorina estaba dormida, la enfermera tomó una de las manos que descansaba sobre la colcha y dijo:
—Hay aquí un caballero que viene a visitarla.
La mujer de Eugenio Loiseau abrió los ojos.
—¿Tú! ¿Usted!... — balbuceó con voz débil como un soplo.
La enfermera se retiró.
Pablo contató con un movimiento de cabeza.
Parecía dominado por una intensa emoción.
Durante algunos segundos contempló el rostro alterado, pero siempre seductor, de Victorina.
—¿Es decir, que está usted aquí?... —

prosiguió la enferma.—¿Viene a gozarse de su obra, no es cierto?
Beraud guardó silencio. La enferma prosiguió:
—¿Y es él quien le envía?... ¡No se atreve a venir ese verdugol...! Tiene miedo de encontrarse en mi presencia ese cobarde?
De livida que estaba, Victorina se puso roja como una amapola y sus ojos tomaron una expresión feraz.
—¡Cálmate, te lo suplico!—dijo entonces Pablo con su más dulce voz.—¿Hablas de tu marido, ¿verdad? Pues bien, no es él qu en me envía... y sin embargo, por él he sabido ayer tarde que estás aquí, pues yo lo ignoraba. ¡Oh! ¡qué infame es! —
—Sí, muy infame, pero mereced a usted.
—No creas eso, Victorina. ¿Soy yo acaso quien le ha dado la costumbre de emboracharse? ¿Tengo yo la culpa de que le despidieran del taller? ¿Soy yo quien le ha hecho cobarde y miserable? Te he faltado, es cierto, te he ofendido mucho, y lo siento en el alma, te lo juro; pero a lo menos tengo alguna excusa. ¿Podía yo acallar mi corazón? ¿El amor me ha hecho agravar, quizás, nuestra situación; pero viendo que era tan indigno de tí el hombre a quien pertenecías, no pude dominarme... ¡Ha querido ser tu sostén y tu consuelo! ¡Me has despreciado y rechazado! Tal vez me acusabas de calumniar a Eugenio... Desgraciadamente, ya ves que le habia juzgado demasiado bien.

—Sabe que estoy en el hospital, puesto que él es quien se lo ha dicho.
—Sí.
—¿Luego ha vuelto a la calle Fleurus?
—Te agradecería que no me preguntases sobre ese particular.
—Está quizás con otra mujer... ¡Oh! puede usted decirselo... ¿Supone acaso que aun le quiero?
—No, no. Tu marido no piensa en las mujeres... ni en las demás ni en la suya. No piensa sino en el juego y en la bebida; ya no trabaja, y como necesita dinero para satisfacer sus vicios, ha vendido el mobiliario de vuestra casa.
—¿Que ha vendido nuestro mobiliario?
—replicó Victorina, incorporándose de repente sobre sus codos.
—Sí.
—Pues bien, no es usted el más autorizado para reprocharle nada, puesto que le ha dado el ejemplo...
Pablo Beraud ignoraba que Victorina estaba tan bien instruida; hizo, por consiguiente, un movimiento de sorpresa y contrariedad.
—¿Ha abandonado usted a Juana y a su hija como Eugenio me ha abandonado... ha vendido el mobiliario de su casa como él ha vendido el de la nuestra!
Dejóse caer llorando sobre la almohada.
El joven tomó una de sus manos entre las suyas.
Victorina trató de retirarla, pero él la retuvo casi por fuerza.
—¡Y bien, sí!—dijo con voz brivante y

apasionada:— he sido culpable, porque forzosamente había de serlo... Te amaba, te adoraba, como aun te amo y adoraré siempre... y he abandonado a Juana por tí... para que su imagen no se colocara entre la tuya y mi corazón... Esa es mi única excusa. Todos los que amen de veras lo comprenderán.
—Esa excusa no vale, porque yo no era libre—repuso Victorina.
—Pero hoy lo eres, puesto que tu marido te ha devuelto la libertad alejándose de tí, y destruyendo, como lo ha hecho, el hogar doméstico. Ningún ligamen me unía a Juana y mi amor hacia tí me ordenaba el separarme de ella... ¡Oh, adora Victorina! ¡Mi sangre, mi vida, todo estoy dispuesto a sacrificarlo por tí! ¡Dime que llegarás a amarme!
—¡No! ¡no!... ¡te detesto!... ¡Márchese! ¡Hasta su presencia me ofende!
—¿Te enfada el que haya venido?
—No me enfado; pero debería marcharse.
—¿Me despidés?
—Necesito descansar... Mi cabeza está débil... el tener que oír me cansa, y hablar me hace daño.
—¡Pues bien! voy a obedecerte y retirarme; pero a lo menos, me permitirás que vuelva.
El joven movió negativamente la cabeza.
Al propio tiempo sus labios murmuraron:
—Márchese... márchese.

Pablo Beraud comprendió que haría mal en insistir por más tiempo.
Levantó la mano de Victorina y la llevó dulcemente a sus labios, contra los cuales la estrechó.
Aquél contacto estremeció a la enferma.
Rechazó a Pablo, escondió su rostro en la almohada y se echó a llorar.
—Hasta la vista... hasta muy pronto—dijo por lo bajo.
Y se alejó.

XXXIX

Guillermo Scott, que entró detrás de Pablo Beraud en la sala de Santa Clara, se detuvo para hablar con una enfermera, a quien pedía detalles sobre una enferma imaginaria, de la que hacía una descripción caprichosa, asistiendo de ese modo, aunque algo lejos, a la escena que hemos presenciado.
Al ir al Hospital de la Caridad, el irlandés no hacía más que obedecer las instrucciones de Arnoldo Desvignes que deseaba estar al corriente del estado de Victorina.
Como lo que deseaba saber ya lo había obtenido, abandonó la sala de Santa Clara y salió del hospital.
Pablo Beraud, entregado completamente a la emoción que acababa de experimentar, caminaba con la cabeza baja y sin darse cuenta del camino que iba siguiendo.

(Continuará)